

# CAMEROON WEEKLY PRESS REVIEW

## BANQUE

### La conversion des cryptomonnaies en Francs CFA désormais et expressément interdite en zone CEMAC

Suite à la décision COBAC D-2022/071/ les établissements assujettis à la COBAC ne sont plus autorisés à souscrire, detenir les crypto-actifs et convertir les cryptomonnaies en FCFA, monnaie en cours légal dans la zone CEMAC.

Autrement dit, il est formellement proscrit aux établissements assujettis ainsi qu'à leurs partenaires techniques dans le cadre des services de paiement d'échanger, de couvrir ou de régler en devise Franc CFA toute transaction ayant un lien avec la cryptomonnaie.

Cette décision intervient pour contrarier et rendre nulle l'application de la loi légalisant les cryptomonnaies votée et promulguée en République Centrafricaine en fin avril 2022. Toutefois, les instances communautaires continuent de travailler afin de mettre sur place un cadre réglementaire sur le placement des crypto-actifs. Seulement, à l'heure actuelle, ils sont proscrites.

Le but de cette décision c'est d'éviter la volatilité de la monnaie en zone CEMAC. Sachant que les cryptomonnaies sont extrêmement entre hausses et baisses, Elles ne constituent pas un instrument de réserve de valeur.

Cela constitue également un risque de blanchiment d'argent, d'évasion fiscale et de criminalité transfrontalière. Dès lors, les banques doivent rejeter toute transaction ayant trait avec les cryptos, les identifier afin d'y transmettre un rapport à la COBAC.

**Cameroon Business, N°260, P.13, Cameroon Tribune, 16 May 2022 p. 11**

## FINANCE

### Les souscriptions pour l'emprunt obligataire 2022-2029 sont ouvertes

Le Ministre des Finances du Cameroun a lancé les opérations de souscriptions le lundi 16 mai à Libreville. Le Cameroun cherche la somme de 200 milliards de Francs CFA entre le 16 et le 25 mai dans la zone CEMAC à travers un courtage techniquement désigné le roadshow.

En fait, cette souscription marque le retour du Cameroun sur le marché financier sous régional après quatre années d'absence.

Le Ministre des Finances du Cameroun a présenté les particularités de cet appel à souscription pour convaincre les souscripteurs d'apporter leurs financements. A ce titre, il a soulevé la longue maturité de sept ans, la sécurité des remboursements grâce à l'ouverture d'un compte séquestre dans les livres de la Banque Centrale et la qualité de la signature du pays qui a toujours respecté ses engagements en matière de remboursement.

Une prise ferme de 180,5 milliards a déjà été faite et il est possible que les souscriptions soient levées au-delà du montant prévu au regard des besoins énormes de financements dont nécessite le Cameroun.

Après Libreville, la campagne se poursuivra à Douala et enfin au Congo pour convaincre les investisseurs.

**Cameroon Tribune, Wednesday 18 May 2022, P. 10**

## AGRICULTURE

### La production de la banane camerounaise augure de perspectives positives pour la production agricole camerounaise

Le coût de revient de la manutention par palette de bananes a considérablement réduit en passant de 8000 à 4850 FCFA suite au contrat de concession conclu entre le Terminal et le Port Autonome de Douala. Cela a pour effet de réduire la durée de chargement de 2/3.

Aussi, il faut noter que la chaîne du froid, de la station d'emballage jusqu'au navire est renforcée et garantit désormais une meilleure qualité du produit et un respect des délais fixés par les transports maritimes.

En perspective, l'Etat implémente une stratégie pour produire 500 000 tonnes de banane à l'horizon 2030. Les rendements ont d'ailleurs été en hausse passant de 35 tonnes à l'hectare à 40 tonnes de 1994 à 2015.

Avant 2018, le pays produisait 200 000 tonnes par an et en termes de valeur la banane a été le troisième produit exporté au Cameroun en 2021. Le Cameroun conforte sa troisième place d'exportateur de bananes dans la zone Afrique-Caraïbes-Pacifique.

**Cameroon Business, N°260, P.18**

## ECONOMIE

### Le Cameroun enregistre une perte de financement à hauteur de 7 milliards de FCFA dans le projet Central Africa Backbone (CAB)

Certaines activités du projet Backbone qui vise à interconnecter tous les pays de la CEMAC par la fibre optique ont été annulées suite à une conditionnalité posée par la Banque africaine de Développement le principal bailleur de fonds. Cela a été fait pour sauver les financements dédiés à ce projet.

En effet, l'annulation de ces activités équivaut à 24% du montant de l'accord de prêt de 30 milliards de FCFA accordés. Cette annulation est due à la modification de l'infrastructure à fibre optique.

Les travaux de construction des locaux techniques devant abriter les équipements actifs de la fibre optique et la réalisation du marché y relatif ont été supprimés au regard des lenteurs observées dans l'exécution de ce marché. En plus, la solution « Indoor » a été remplacée par la solution « outdoor » proposée par l'opérateur HUAWAI.

Par ailleurs, treize activités en cours de contractualisation ont été annulées pour les mêmes raisons.

Le Minpostel explique que le projet de construction a fait face ces dernières années à des perturbations majeures notamment la pandémie du Covid-19, les lourdeurs et incompréhensions dans la réalisation du projet avec pour conséquence le non-respect du plan de passation des marchés et du plan de travail.

<https://www.investiraucameroun.com/economie/1905-17932-projet-backbone-le-cameroun-perd-un-financement-de-7-milliards-de-fcfa>

# CAMEROON WEEKLY PRESS REVIEW

## ECONOMIE

### **Le compte d'opérations de la BEAC logé au Trésor Français a généré des intérêts de 12,4 milliards de FCFA en 2021**

Cette statistique est contenue dans le « rapport spécial sur le compte d'opérations » produit par les cabinets Mazars et ECA Ernst & Young. Ce chiffre néanmoins est en baisse de 2 milliards de FCFA, soit de 14,7%.

Ce compte est logé au Trésor français pour garantir les importations des pays de la zone CEMAC et affiche un solde de 3797,9 milliards de FCFA en date du 31 décembre 2021.

Les avoirs du Cameroun représentent dans ce montant la somme de 2283 milliards de FCFA, le Gabon 466 milliards, le Congo 451 milliards, la RCA 224,7 milliards, le Tchad 11,6 milliards de FCFA et la Guinée Equatoriale n'a que des avoirs au négatif.

En réalité, le Cameroun en tant que locomotive économique de la sous-région finance les importations des autres pays au regard des 350 milliards de FCFA de marchandises importées par le Tchad chaque année supérieurs aux avoirs dont il disposerait.

La Guinée Equatoriale ne vit qu'aux crochets des autres pays notamment de Cameroun en matière d'importations des biens et services.

**<https://www.investiraucameroun.com/economie/1805/17921-compte-d-operations-comment-le-cameroun-finance-les-importations-des-autres-pays-de-la-cemac>**

# CAMEROON WEEKLY PRESS REVIEW

## BANKING

### The conversion of cryptocurrencies into CFA francs now and expressly prohibited in the CEMAC zone

Following COBAC decision D-2022/071/ institutions subject to COBAC are no longer authorized to subscribe, hold crypto-assets and convert cryptocurrencies into FCFA, currency in legal tender in the CEMAC zone.

In other words, subject institutions and their technical partners within the framework of payment services are strictly prohibited from exchanging, hedging or settling in CFA Franc currency any transaction related to cryptocurrency.

This decision intervenes to contradict and nullify the application of the law legalizing cryptocurrencies voted and promulgated in the Central African Republic at the end of April 2022. However, the community authorities continue to work in order to put in place a regulatory framework on the placement of cryptocurrencies and assets. At present time, they are prohibited.

The purpose of this decision is to avoid currency volatility in the CEMAC zone. Knowing that cryptocurrencies are extremely between rises and falls, they do not constitute an instrument of store of value. It also poses a risk of money laundering, tax evasion and cross-border crime. Therefore, banks must reject any transaction relating to cryptos, identify them in order to send a report to COBAC.

**Cameroon Business, N°260, P.13, Cameroon Tribune, 16 May 2022 p. 11**

## FINANCE

### Subscriptions for the 2022-2029 bond loan are open

The Minister of Finance of Cameroon launched the subscription operations on Monday May 16 in Libreville. Cameroon is seeking the sum of 200 billion CFA francs between May 16 and 25 in the CEMAC zone through a brokerage technically called the roadshow. In fact, this subscription marks the return of Cameroon to the sub-regional financial market after four years of absence.

The Minister of Finance of Cameroon presented the particularities of this call for subscription to convince subscribers to provide their financing. In this regard, he raised a long maturity period of seven years, the security of repayments thanks to the opening of an escrow account in the books of the Central Bank and the quality of the signature of a country which has always respected its commitments in reimbursement.

A firm underwriting of 180.5 billion has already been made and there is a possibility that subscriptions will be raised beyond the amount planned in view of the enormous financing needs that Cameroon requires. After Libreville, the campaign will continue in Douala and finally Congo to convince investors.

**Cameroon Tribune, Wednesday 18 May 2022, P. 10**

## AGRICULTURE

### Cameroonian banana production bodes well for agricultural production in Cameroon

Following The cost of handling per pallet of bananas has considerably reduced, going from 8,000 to 4,850 FCFA following the concession contract concluded between the Terminal and the Autonomous Port of Douala.

This has the effect of reducing the charging time by 2/3. Also, it should be noted that the cold chain, from the packing station to the ship, is reinforced and now guarantees better product quality and compliance with the deadlines set by maritime transport..

In perspective, the State is implementing a strategy to produce 500,000 tonnes of bananas by 2030. Yields have also increased from 35 tonnes per hectare to 40 tonnes from 1994 to 2015. Before 2018, the country produced 200,000 tons per year and in terms of value bananas were the third product exported from Cameroon in 2021. Cameroon consolidates its third place as a banana exporter in the Africa-Caribbean-Pacific zone.

**Cameroon Business, N°260, P.18**

## ECONOMY

### Cameroon records a loss of financing to the tune of 7 billion FCFA in the Central Africa Backbone project (CAB)

Some activities of the Backbone project, which aims to interconnect all CEMAC countries by optic fibre have been canceled following a conditionality imposed by the African Development Bank, the main donor.

This was done to save the funding dedicated to this project. Indeed, the cancellation of these activities is equivalent to 24% of the amount of the loan agreement of 30 billion FCFA granted. This cancellation is due to the modification of the fiber optic infrastructure.

The construction works of the technical premises to house the active optic fiber equipment and the performance of the related contract have been canceled in view of the delays observed in the execution of this contract. In addition, the "Indoor" solution has been replaced by the "outdoor" solution offered by the operator HUAWEI. In addition, thirteen activities in the process of being contractualized were canceled for the same reasons..

The Minpostel explains that the construction project has faced major disruptions in recent years, in particular the Covid-19 pandemic, heaviness and misunderstandings in carrying out the project, resulting in non-compliance with the procurement plan and the workplan.

**<https://www.investiraucameroun.com/economie/1905-17932-projet-backbone-le-cameroun-perd-un-financement-de-7-milliards-de-fcfa>**

# CAMEROON WEEKLY PRESS REVIEW

## ECONOMY

### **The BEAC operations account housed at the French Treasury generated interest of 12.4 billion FCFA in 2021**

This statistic is contained in the "special report on the operating account" produced by Mazars and ECA Ernst & Young. However, this figure is down by 2 billion FCFA, or 14.7%. This account is housed in the French Treasury to guarantee imports from countries in the CEMAC zone and shows a balance of 3,797.9 billion FCFA as of December 31, 2021.

The assets of Cameroon represent the outstanding balance sum of 2283 billion FCFA, Gabon 466 billion, Congo 451 billion, CAR 224.7 billion, Chad 11.6 billion FCFA and Equatorial Guinea has only negative assets.

In reality, Cameroon as the economic locomotive of the sub-region finances imports from other countries in view of the 350 billion FCFA of goods imported by Chad each year, which exceeds the assets it would have. Equatorial Guinea lives only with the hook of other countries, particularly Cameroon, in terms of imports of goods and services.

**<https://www.investiraucameroun.com/economie/1805/17921-compte-d-operations-comment-le-cameroun-finance-les-importations-des-autres-pays-de-la-cemac>**